

Crónica de LA GARROTXA

Expresivo homenaje a Joan Pere Fontanella

Olot cuenta con un hijo excepcional, el gran jurisconsulto catalán de fama universalizada, Joan Pere Fontanella asimismo figura gloriosa de la Historia catalana.

Nacido en Olot el 22 de julio de 1575 llegó a «Conseller en Cap» de Barcelona, y ya antes a Presidente de la Reial Audiencia. Y si bien contaba con una avanzada edad al asumir aquella ilustre investidura (65 años), la vida le deparó posteriormente muchas otras singladuras, un cúmulo de luchas sobre todo, que culminaron en su retiro, al caer vencido, en Perpignan, donde siguió actuando hasta su muerte para ser enterrado allí en la Catedral de Sant Joan de la capital del Rosellón.

Pero lo más extraordinario de Fontanella, a parte su personalidad o figura patriótica de todos conocida, es su fenomenal obra jurídica.. que Fontanella fue un jurisconsulto catalán de primera línea que traspasó incluso nuestras fronteras en un prestigio jurídico-científico bien ganado y acrisolado. Y he aquí que en este sentido su obra, sobre todo en derecho matrimonial y sucesorio, quedó no sólo para su época sino para siempre como legado magistral que ha venido manteniendo su vigencia hasta hoy, lo que ya de por sí acredita el merecimiento y valor de esta ingente obra jurídica.

Hacia tiempo que se proyectaba un homenaje expresivo y que quedara grabado para la posteridad, hacia esta figura olotina excepcional que es Fontanella. Y he aquí que los esfuerzos desplegados desde hace unos años en este sentido acaban de positivarse de una manera espléndida. La ciudad de Olot ha rendido al mejor homenaje que a Fontanella cabía tributar, en en colaboración con la Academia de Jurisprudencia y Legislación de Cataluña. En efecto; el día 6 de junio del pasado año y en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento de Olot tuvo lugar una Solemne Sesión Académica dedicada a Fontanella, presidida por el Excmo. Sr. D. Carlos Obiols Taberner, Presidente de la Audiencia Territorial de Cataluña, junto con el Alcalde de la ciudad don Juan de Malibrán Gelabert y el Presidente de la Academia de Jurisprudencia y Legislación don Francisco Condomines y con la asistencia de los Académicos y figuras eminentes de la juricidad catalana.

por **L. A.**

Disertaron en esta Sesión Académica, dos ilustres figuras jurídicas de la Cataluña de hoy:

José M.^a de Porcioles y Colomer, y Luis Figa Faura. Constituyeron dos piezas de una brillantez, de sus sustanciosidad y de un alarde de conceptos y dominio de la materia —Fontanella y su obra— que bien puede afirmarse que de ser publicadas como así se prometió, constituirán la mejor ofrenda en este vivo homenaje al gran jurisconsulto Fontanella, perpetuando cara a la posteridad el recuerdo y realce que se merece.

Al final, el Presidente de la Academia don Francisco de Condomines, supo poner el digno colofón con unas palabras llenas de significación y oportunidad.

Tras dicha sesión, autoridades, representaciones y público se trasladaron a los locales del Centro Excursionista donde se inauguró una pequeña exposición bibliográfica dedicada a Fontanella, con reducidas obras.

Por último, y en pleno Paseo de Blay, se descubrió un monumento que se ha levantado para perpetuar en Olot la figura de Joan Pere Fontanella. Un busto en bronce, sacado del original del escultor olotino Celestino Devesa, sobre un monolito de piedra. No es el monumento que se había anhelado y se merecía Fontanella, a base de la escultura completa de Miguel Blay, pero algo queda así para perpetuar su memoria.